

31 de marzo de 1997

INFORMANDO

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de circulación interna Año 3 Número 97

TELETÓN SERÁ MANEJADO POR LA UNIVERSIDAD

La semana pasada se firmó un convenio entre la Fundación Pro-rehabilitación del Minusválido (TELETÓN) y la Universidad, por medio del cual la Universidad se hace cargo del manejo del TELETÓN por los próximos 20 años.

La Universidad se compromete a seguir atendiendo a los pacientes minusválidos que requieren los servicios de Teletón y podrá a su vez adaptar el edificio para poner en funcionamiento una clínica universitaria con todos los servicios.

Dado que gran parte del edificio de Teletón está en obra negra, en un corto plazo solo podrá funcionar allí la parte de consultorios de la clínica y en un mediano plazo se irá terminando la construcción del resto del edificio.

FORO SOBRE LA INDUSTRIALIZACIÓN EN LA SABANA DE BOGOTÁ

En la región Norte de Cundinamarca se localizan actualmente una gran cantidad de empresas representativas de diversos sectores económicos, cuya actividad diaria además de empleo y rentas a los municipios, ha ido generando una serie de problemas ambientales que se manifiestan principalmente en la contaminación del aire y de las vertientes de agua que circulan por la región, con efectos negativos sobre la calidad de vida de la población.

Con el objetivo de analizar las incidencias ambientales del proceso de industrialización de la sabana y proyectar diversas sesiones de trabajo de investigación sobre el tema, la Cámara de Comercio, seccional Zipaquirá y el Programa de Desarrollo Empresarial - Microsabana - realizarán el 30 de abril en el auditorio del Campus, el foro "la Industrialización Ecoeficiente en la Sabana Norte de Bogotá, un reto para el siglo XXI", el cual contará con la participación del Ministerio del Medio Ambiente, la Corporación Autónoma Regional, CAR, la Secretaría del Medio Ambiente de Cundinamarca y planeación departamental, quienes expondrán sus planteamientos y políticas en el campo ambiental.

El conferencista invitado será Gunter Pauli, quien hablará de "la teoría de Cero emisión" y además se realizará un panel con representantes de tres industrias de la zona: Peldar, Curtiembres de Villapinzón y Leona.

De ahora en adelante **Informando** será repartido los días martes de cada semana. Y recuerde que sus noticias las puede hacer llegar al Centro de Gestión y Proyección, Área de Comunicación Organizacional y Prensa, comunicándose con María del Pilar Fajardo o Catherina Martínez a los teléfonos 6193088 - 2138377 - 2131198 Ext. 114. Beeper 2880199 Código 14791. Fax. 2159888. Gracias.

EVENTOS

Marzo 31 : Comienza Exposición de acuarelas originales, del padre Oscar Maya, corredor norte, sede D.

Abril 3 y 4 : Segunda Jornada de Vacunación, Servicio Médico. Horario 8 :00 a.m a 12.30 p.m. - 1:30 a 4:00 p.m.

Abril 5 : Iniciación del Diplomado en Familia. Instituto de la Familia.

Abril 5 : Comienzo del Curso de Fotografía. Sábados de 9:00 a.m. a 12:00 p.m. Informes :Casa del Lago.

INFORMANDO

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de circulación interna



Año 3 Número 97

TELETÓN SERÁ MANEJADO POR LA UNIVERSIDAD

La Semana pasada se firmó un convenio entre la Fundación Pro-rehabilitación del Minusválido, TELETÓN y la Universidad, por medio del cual la Universidad se hace cargo del manejo del TELETÓN por los próximos 20 años.

La Universidad se compromete a seguir atendiendo a los pacientes minusválidos que requieren los servicios de Teletón y podrá a su vez adaptar el edificio para poner en funcionamiento una clínica universitaria con todos los servicios.

Dado que gran parte del edificio de Teletón está en obra negra, en un corto plazo solo podrá funcionar allí la parte de consultorios de la clínica y en un mediano plazo se irá terminando la construcción del resto del edificio.

FORO SOBRE LA INDUSTRIALIZACIÓN EN LA SABANA DE BOGOTÁ

En la región Norte de Cundinamarca se localizan actualmente una gran cantidad de empresas representativas de diversos sectores económicos, cuya actividad diaria además de empleo y rentas a los municipios, ha ido generando una serie de problemas ambientales que se manifiestan principalmente en la contaminación del aire y de las vertientes de agua que circulan por la región, con efectos negativos sobre la calidad de vida de la población.

Con el objetivo de analizar las incidencias ambientales del proceso de industrialización de la sabana y proyectar diversas sesiones de trabajo de investigación sobre el tema, la Cámara de Comercio, seccional Zipaquirá y el Programa de Desarrollo Empresarial - Microsabana - realizarán el 30 de abril en el auditorio del Campus, el foro "la Industrialización Ecoeficiente en la Sabana Norte de Bogotá, un reto para el siglo XXI", el cual contará con la participación del Ministerio del Medio Ambiente, la Corporación Autónoma Regional, CAR, la Secretaría del Medio Ambiente de Cundinamarca y planeación departamental, quienes expondrán sus planteamientos y políticas en el campo ambiental.

El conferencista invitado será *Gunter Pauli*, quien hablará de "la teoría de Cero emisión" y además se realizará un panel con representantes de tres industrias de la zona: Peldar, Curtiembres de Villapinzón y Leona.

De ahora en adelante **Informando** será repartido los días martes de cada semana. Y recuerde que sus noticias las puede hacer llegar al Centro de Gestión y Proyección, Área de Comunicación Organizacional y Prensa, comunicándose con María del Pilar Fajardo o Catherina Martínez a los teléfonos 6193088 - 2138377 - 2131198 Ext. 114. Beeper 2880199 Código 14791. Fax. 2159888. Gracias.



Vicerrectoría Académica

II Convocatoria para el desarrollo de la docencia y la investigación

Ha sido abierta por la Vicerrectoría Académica la II convocatoria para el desarrollo de la docencia y la investigación.

En la primera convocatoria participaron 28 profesores, y los trabajos fueron de las siguientes categorías: elaboración de material impreso para la docencia, proyectos para evaluación de la docencia, de innovación curricular, de aplicación tecnológica y de investigación.

En la segunda convocatoria se mantendrá el mismo esquema de la primera y se espera contar con un alto número de participantes.



Educación

La Facultad de Educación, a través de *Informando* le desea muchos éxitos a la vicedecana, doctora Teresa Garzón de Cotrino, quien ocupará el cargo de decana de esta Facultad, en reemplazo del doctor Rafael Stand Vega, el cual viajó en días pasados a la Habana - Cuba para radicarse allí.



Centro de Prospectiva

Este 31 de marzo se inició la *Especialización en Prospectiva y Estrategia Organizacional* del Centro de Prospectiva de la Universidad dirigido por Francisco José Mojica. La especialización desea brindar a las organizaciones - institución, empresa o región - una visión permanente de los cambios sociales, económicos, políticos, culturales y tecnológicos que se originan en el entorno, para que no las sorprenda el futuro.

El programa está constituido por tres períodos académicos cuya duración es de tres semestres cada uno. El proceso académico se lleva a cabo a través de una metodología semiescolarizada.

El trabajo presencial se desarrollará durante seis días en el mes de abril, y luego dos días al mes durante ocho meses en

la Campus Universitario del Puente del Común. Se realizará también un curso intensivo de quince días en el Instituto de Prospectiva y Estrategia de Zarautz, España. Durante el trabajo no presencial los alumnos mantendrán comunicación vía E-mail.

El resto del tiempo se dedicará a la realización de un trabajo que será requisito de grado y que consistirá en el Plan Prospectivo para el siglo XXI de la respectiva institución, el cual deberá ser sustentado ante la junta directiva de la organización.

De esta manera, la Especialización en Prospectiva y Estrategia Organizacional pretende el cumplir tres objetivos fundamentales:

- Realizar el Plan Prospectivo y Estratégico de la correspondiente institución, empresa o región.
- Capacitar a las personas que lo van a llevar a cabo.
- Constituir un grupo de "alerta constante" para que continúe la función de "vigía permanente" del cambio continental y mundial.



Servicio Médico

El próximo jueves y viernes de esta semana se llevará a cabo la Segunda Jornada de Vacunación en el Campus, en horario de 8:30 a.m. a 12:30 p.m. y de 1:30 p.m. a 4:30 p.m.

Todos los estudiantes, funcionarios y profesores de la Universidad podrán vacunarse contra: Hepatitis B, Rubéola, Sarampión, Tétano y la Influenza (Pato).

De igual forma el Servicio Médico a través de secretarios académicos, profesores y funcionarios, quiere recordar a los alumnos la importancia de la apertura de su ficha médica, para que cuando ocurra algún accidente se conozcan los datos mínimos del paciente como por ejemplo qué medicamentos toma o a cuales es alérgico.

Igualmente recuerda algunos de sus servicios:

Optometría :

A cargo de la doctora *María Mercedes González*, quien atiende los días lunes en horario de 1:00 p.m. a 4:00 p.m.

Nutricionista :

La doctora *Jaqueline Villalobos*, quien presta sus servicios los días martes en horario de 1:00 p.m. a 5:00 p.m.



Capellanía

La Capellanía de la Universidad invita a los miembros de la comunidad universitaria para que se acerquen y adquieran el folleto titulado “ **JESUCRISTO, ÚNICO SALVADOR DEL MUNDO AYER, HOY Y SIEMPRE** ”, lema que su Santidad el Papa Juan Pablo II ha querido tener para este año en honor a Jesucristo.

Este folleto hace referencia al jubileo del año 2000, el cual significa “un año de alegría por las gracias y bendiciones que Dios dispensa a todos los hombres. La Iglesia Católica lo celebra como Año Santo en honor de la venida de Jesucristo y nos invita a **conocer más su vida y su doctrina...**”.

Igualmente recuerda a todos la programación de retiros de este año:

- **De Señoras:** El segundo y tercer jueves de cada mes de 3:00 p.m. a 5:15 p.m.
- **De Señoras de Servicios Generales:** El último jueves del mes a las 3:00 p.m.
- **De Profesores :** El segundo miércoles de cada mes a las 4:00 p.m.
- **De Señores de Servicios Generales :** El segundo martes de cada mes a las 3:00 p.m.



Bienestar Universitario

Actividades Deportivas

En estos días se iniciarán los torneos de Integración Deportiva Cerros y ASCUN Deportes.

Eventos en los que participarán aproximadamente 160 deportistas. A nivel de selecciones, forman parte de los equipos diferentes estudiantes de todas las carreras de la Universidad.

De otro lado cabe destacar que el mes pasado el equipo de baloncesto masculino de la Universidad obtuvo el segundo puesto en el subcampeonato de la Feria Expo - Export (Feria de los Deportes), en la categoría única universitaria, evento en el que participaron 10 universidades como la Salle,

la Católica, la Pontificia Universidad Javeriana, la Jorge Tadeo Lozano, la Nacional, la Gran Colombia y la Sabana entre otras.

El equipo conformado por 4 jugadores, recibió como incentivo diferentes implementos deportivos como camisetas, cachuchas, esferos y balones entre otros.

Los nombres de los jugadores de este equipo son:

- Jean Marc Shock (Administración de Empresas).
- Andrés Rodrigo Mesa (Administración de Empresas).
- Vladimir Enrique Serna (Derecho).
- Oscar Torres (Medicina).

Y por otro lado en el Club los Andes vía Cajicá, los días martes, miércoles y jueves en horario de 4:00 p.m. a 5:30 p.m., las personas interesadas en practicar la natación y pertenecer al equipo de la Universidad, lo pueden hacer presentando tan sólo su carné e inscribiéndose previamente en la Oficina de Actividades Deportivas.

Exposición de Acuarelas :

Desde ayer 31 de marzo y hasta el 9 de abril, en el corredor norte de la Sede D, junto al Auditorio, se realizará una exposición de acuarelas originales, del padre Oscar Maya, muchas de las cuales están relacionadas con el tema del Campus Universitario.

Becas Universitarias:

Este semestre como contraprestación por la colocación de un stand en la Universidad, el *Citibank* decidió otorgar una beca para el estudiante de más alto rendimiento académico durante su carrera y que requiera ayuda económica para sus estudios.

La beca se otorgará semestralmente, y en esta ocasión le fue conferida a la alumna Rosa Helena Sierra Sierra, estudiante de cuarto año de Ingeniería de Producción Agroindustrial.



Informática

A partir del 7 de abril, se comenzarán a dictar cursos en Office 95, Windows 95 e Internet para empleados, docentes y alumnos

- **Empleados :** 7:30 a.m. a 8:30 a.m., salón 101 B
- **Docentes :** 5:00 p.m. a 6:00 p.m., salón 101 B
- **Profesores:** 9:00 a.m., sala 112 B
- **Alumnos :** Cursos de actualización en *Internet*, como una modalidad extra complementaria, en las aulas de práctica.



Recursos Audiovisuales

Con el ánimo de promover el entretenimiento entre los funcionarios de la Universidad, Recursos Audiovisuales, reinicia a partir de abril el espacio “*Viernes de Cine*” el cual se realizará de 1:00 p.m. a 3:00 p.m. en el auditorio del Campus.

La cartelera para el mes de abril es la siguiente:

Abril 4 : Día de la Independencia

Abril 11: Tornado

Abril 18: 101 Dalmatas

Abril 25 : Toy Story



Instituto de la Familia

El Instituto de la Familia iniciará el 5 de abril su “*Diplomado en Familia*” creado como respuesta a las continuas solicitudes de programas que contribuyan a mejorar la familia y las sociedad. Este Diplomado está destinado a padres que quieran mejorar personalmente en sus relaciones matrimoniales y en la educación de los hijos. El programa tendrá una duración de dos semestres con una intensidad de 4 horas semanales.

El contenido académico del Diplomado contempla temas como:

Características y educación de los hijos en edad preescolar, escolar, pubertad, adolescencia y juventud, relaciones conyugales, salud, administración del hogar y temas de actualidad.



Postgrados

El próximo viernes 4 de abril se iniciará el ciclo de especializaciones del área administrativa, las cuales son:

- Especialización en Finanzas Internacionales :

La cual tiene por objetivo principal formar especialistas en finanzas con distintas orientaciones, con amplia

visión económica financiera y con la preparación necesaria para enfrentar los retos que ofrece el entorno internacional.

- Especialización en Gerencia de Producción y Operaciones :

Su objetivo es desarrollar y ampliar en el participante las capacidades y habilidades gerenciales y administrativas en el área de producción y operaciones que le permitan la integración efectiva entre la misión corporativa, los procesos, la tecnología, la manufactura y el desarrollo del hombre en la Organización.

- Especialización en Gerencia Estratégica Competitiva :

Esta especialización pretende dar al participante los instrumentos y criterios esenciales, dentro de un plan académico integral que permitan fortalecer sus cualidades analíticas, para proponer las estrategias necesarias en el desarrollo y modernización de la empresa, haciéndola competitiva dentro del contexto de los mercados nacionales e internacionales.

Estas tres especializaciones están dirigidas a profesionales en Administración, Economía, Contaduría, Administración de Instituciones de Servicio, Ingeniería Industrial, Administración Pública, Derecho, Comercio Internacional y carreras afines.



Derecho

El próximo 4 de abril la Facultad de Derecho iniciará el Diplomado en Control de Lavado de Activos, dirigido a gerentes de bancos, corporaciones, fiduciarias, corredores de bolsa e inmobiliarias.

El Diplomado, que se desarrollará en siete módulos, tiene como objetivo fundamental conocer los mecanismos y estrategias preventivas de operaciones de lavado de activos.

Tendrá una duración de 120 horas y contempla en su contenido académico temas como: instrumentos jurídicos para el control de lavado de activos y su preventiva internacional; estrategias para detectar las operaciones de lavado de activos; el rol investigativo y técnicas avanzadas para detectar y procesar casos de lavado de activos: contabilidad forense y taller de casos prácticos.

Primer Encuentro Iberoamericano de Estudios Prospectivos



De izquierda a derecha aparecen: Galo Burbano López, Director Ejecutivo ASCUN, Rodrigo Escobar Navia, miembro del Consejo Nacional de Planeación, Alvaro Mendoza Ramírez, Rector de la Universidad de La Sabana, Luis Carlos Muñoz, Director del ICFES y Francisco José Mojica, Director del Primer Encuentro Iberoamericano de Estudios Prospectivos.

“El futuro para todos nosotros es una página en blanco. En él no existen datos ni estadísticas. Sólo existen referencias expresadas en forma de tendencias, ideas y hechos portadores de futuro. La Prospectiva en muchos aspectos equivale a la anticipación que prepara la estrategia o acción reduciendo los riesgos e incertidumbres inherentes a toda acción que pretende encarar el futuro indeterminado”. **

Del 12 al 14 de marzo se realizó el **Primer Encuentro Iberoamericano de Estudios Prospectivos**, evento organizado por la Asociación Colombiana de Universidades, ASCUN, y la Universidad de La Sabana, con el apoyo del ICFES y el Instituto Europeo de Prospectiva y Estrategia de Zarautz, España.

El encuentro sirvió de espacio para el estudio de cuatro temas fundamentales:

- Percepción del mundo, América Latina y Colombia para el siglo XXI
- Prospectiva de la Educación Superior
- Prospectiva tecnológica y desarrollo empresarial
- Prospectiva y desarrollo regional.

**(Tomado de la conferencia Prospectiva y desarrollo mundial, latinoamericano y nacional de Juanjo Gabiña y Michel Godet)*



SEMANA CULTURAL IBEROAMERICANA

Del 14 al 18 de abril toda la comunidad universitaria podrá disfrutar de la Semana Cultural Iberoamericana, organizada por la Oficina de Actividades Culturales, el Fondo de Estudiantes y el Área de Relaciones Internacionales del Centro de Gestión y Proyección.

Durante esta semana se abrirá un espacio para apreciar las manifestaciones artísticas y culturales de diferentes países de Iberoamérica.

Entre las actividades programadas están:

- El lunes se ha programado una conferencia sobre cultura Brasileira, a cargo de Izacyl Guimaraes-Ferreira y un concierto de música Bossa Nova con el grupo Lua Nova. También se proyectará una película representativa del país.
- El martes estará dedicado a Argentina, que participará con la película "*La Historia Oficial*". Posteriormente se presentará el "Grupo Tanguísimo" de Roberto Aroldi.
- Para el miércoles se programó un Homenaje a la poesía Iberoamericana con la participación de Brasil, Chile, Colombia y España. Posteriormente se proyectará una película chilena y se cerrará con un concierto de Música Etnica Suramericana a cargo del "Grupo Madre Tierra".
- El jueves se proyectará una película de España y se realizará un concierto de guitarra Flamenca.
- Y el viernes se compartirán muestras de diferentes países. Se realizará una mesa redonda sobre integración latinoamericana, en la cual participarán Hector Gosenda, agregado cultural de Argentina, quien hablará sobre Mercosur y Hernando Ochóa quien tratará el tema de integración cultural iberoamericana.

Nicaragua participará con la película *Alsino y el Cóndor*. La parte musical estará a cargo del Grupo de Nueva Trova "Teresa y Carlos".

Adicionalmente, todo los días en los vestíbulos habrá proyección de videos, exposición de pinturas, muestras de banderas, libros, folletos y artesanías. Como complemento, el Mesón de La Sabana preparará para cada día un plato típico, como parrillada argentina, paella y ceviche peruano, entre otros.

